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“Lamentablemente 
el presupuesto está 
completamente 
comprometido 
ENTREVISTA. Nueva autoridad analizó panorama actual y 
futuro tras asumir alcaldía de la comuna del Valle del Sol. 

Héctor Díaz 
cronica(deronic 
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ecientemente asumido 
Ro» el nuevo alcalde 

de Quillón, Felipe Cata- 
lán Venegas, anteriormente 
concejal de la comuna, antici- 
pa que los primeros años de 
sus gestión estarán marcados 
por la austeridad a raíz de “las 
muchas irresponsabilidades 
de la administración ante- 
rior”, donde precisa que se 
realizaron grandes cantidades 
de inversiones con recursos 

municipales, condicionando 
fondos para el año entrante, 
siendo uno de sus principales 
desafíos el atraer inversiones 
con dineros sectoriales y del 
Gobierno Regional de Ñuble. 

-¿Cuáles serán las priorida- 
des en su primer año de ges- 
tión? 
La primera prioridad de nues- 
traadministración vaserelDe- 
sarrollo Económico Local. Hoy 
día larealidad detodo Ñuble es 

que hay un gran porcentaje de 
vecinos y vecinas con desem- 
pleo, desocupación y los índi- 
ces de pobreza están por las 
nubes, porlo cual, nosotros co- 
mo potencia turística quere- 
mos desarrollar un plan atrac- 
tivo para la inversión local, en 
la cual se pueda motivar a in- 
versionistas locales, y también 
desde otros puntos de todo 
Chile, a que vengana invertir a 
Quillón, y podamos crear nue- 
vos puestos de trabajo y tam- 
bién asínuevos servicios y pro- 
ductos que nos ayuden a po- 
tenciar la marca de Quillón. 
¿Cuál proyecta sea su sello 
como alcalde en este perio- 
do que inicia? 
El sello de nuestra administra- 

ciónserá totalmente la respon- 
sabilidad. Nosotros hoy día reci- 
bimos un municipio quesi bien 
tiene un gran presupuesto mu- 
nicipal, lamentablemente ya es- 
tá comprometido en su total 
dad, por muchas irresponsabili- 
dades queserealizaronenlaad- 
ministración anterior. Todos los 

   

proyectosquese ejecutaron fue- 
ronatravés defondosmunicipa- 
les, por loque no hubo un equi- 
librio de traer proyectos y recur- 
sos externos, ya sea del Gobier- 
noRegionalo de otras carteras 
sectoriales, por lo que ha gene- 
rado un déficit presupuestario 
importante en algunas línea de 
financiamiento, y que van afec- 
tarlamentablementeel desarro- 
llo de actividades y la ejecución 
de programas continuos quetie- 
ne un municipio. 
¿Son 4 años suficientes para 
grandes cambios en una co- 
muna? 

Eso será algo que tendremos 
queevaluarloenel camino. Hoy 
día estamos con todas las ener- 
gas puestas en nuestras capaci- 
dades y en poder hacer un le- 
vantamiento de proyectos y dar- 
Jecontinuidada algunos proyec- 
tos quesean favorables para el 
crecimientodenuestra comuna. 
Si4añossonsuficienteso no, ya 
alterceraño iremos divisando 
eso. Hoy día estamos enfocados 
en traer muchos proyectos, ge- 
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Para nuestro Gobierno Central, perotambién para el Gobierno Regio- 

nal, la situación de empleo es de máxima preocupación”. 
'GIORGI O BOCCARDO, subsecretario del Trabajo 
  

CEDIDA 

   CATALÁN ANUNCIÓ AUSTERIDAD EN SU GESTIÓNL LA QUE JUSTIFICÓ PUES PRESUPUESTO ESTÁ"COMPROMETIDO” 

nerar mucho desarrollo econó- 
mico y establecer a Quillón co- 
mo potencia turística, y esoen4 
añossí podemos establecerlo, y 
lo demáslo dirá la gente y Dios 
quenos pongan 4 años másade- 
lante para seguir concretando 
ese Quillón mucho mejor queto- 
dos queremos. 
¿Con qué problemáticas 
proyecta se encontrarán co- 
mo gestión y que vienen 
arrastradas de antes? 
Las problemáticas más gran- 
des que nuestra administra- 
ción ya se encontró y que lo 
veníamos viendo como conce- 
jal en estos años, es el presu- 
puesto municipal para el pró- 
ximo año, y que lamentable- 
mentesi bien tenemos uno de 
los presupuestos más grandes 
de la región de Ñuble por nú- 
mero de habitantes como co- 
responde, lamentablemente 
este está completamente com- 

  

prometido. Nosotros tenemos 
un gasto enrecursos humanos 
con una sobre dotación de 
funcionarios quees muy gran- 
de. Esto lo sabe Contraloría, 
que ha enviado sendos infor- 
mes con sobre dotación de 
contratas, honorarios, y eso 
ha ocasionado y va ocasionar 
los próximos años unamerma 
bastante grande (...) a modo 
de ejemplo en SECPLAN, en el 
2024 se ejecutaron más de 3 

ilmillones de pesos de inver- 
1 directa con fondos muni- 

cipales, y nosotros parael pró- 
ximo año, en el presupuesto 
que rechazamos como conce- 
jo saliente, solo nos dejaron 
170 millones de pesos para in- 
versión local con fondos muni- 
cipales. Eseesel nivel deirres- 
ponsabilidad que se generó y 
que hoy día nos tocará subsa- 
nar, que no será una tarea fá- 
cil, será de un par de años de 

  

   

austeridad, pero tenemos la 

capacidad y el equipo para tra- 
er muchos recursos externos. 
¿Qué le falta a Quillón y qué 
es lo que másle pidió la gen- 
te durante su campaña? 
Lo que más nos pidió la gente 
en campaña, fue resolver sus 
problemas comunitarios. Gene- 
ralmente lo que más escucha- 
moss una debilidad en la ma- 

yoría de las comunas de Chile, 
queesla salud. Evitar que lasfa- 

milias se sigan levantando a las 
5dela mañana para tener horas 
demorbilidad, poder teneruna 
mejor urgencia en nuestros cen- 
tros deatención primaria desa- 
lud. Y también nos pidieron el 
tema deseguridad, queson pro- 
blemáticas que están en la pa- 
lestra de todo el país, así como 
también la conectividad, que 
los caminos estén en las mejo- 
rescondiciones, son las tresco- 

sasquela gente demanda. 03 

Autoridades de Salud refue
llamado a prevenir el Virus Hanta 
ÑuBLE. Desde Servicio de Salud se destacó la importancia de 
tomar precauciones al visitar campings o zonas rurales . 

onla llegada del verano, 
Cro. vive una de sus 

temporadas de mayor ac- 
tividad al aire libre y vacacio- 
nes, con familias disfrutando 
de campings, zonas rurales y 
áreas naturales. Ante este esce- 

nario, desde el Servicio de Sa- 
lud Ñuble (SSÑ) sereiteró el la- 
mado a extremar las medidas 
preventivas contra el Hantavi- 

rus, una enfermedad grave que 
requiere atención oportuna. 

El director (s) del SSÑ, Álex 
Paredes, señaló: “El verano es 
una época para disfrutar, pero 
también para estar atentos. Co- 
mo red asistencial, estamos 
preparados para enfrentar 
cualquier situación, pero la 
prevención es clave, Recomen- 
damos ventilar y desinfectar 

las cabañas o lugares cerrados 
antes de utilizarlos, mantener 
los espacios limpios y protegi- 
dos, y, sobre todo, en caso de 
síntomas como fiebre, dolor 
muscular o dificultad para res- 
pirar, acudir sin demora a un 
establecimiento de salud, deta- 
llando las zonas visitadas”. 

El Hantavirus es transmiti- 
do porel ratón de cola larga, 

presente principalmente en 
zonas rurales y áreasnaturales, 
habituales durante lasvacacio- 
nes. Este virus se contagia al 
inhalar partículas contamina- 
das, consumir alimentos ex- 
puestos o tener contacto con 
superficies contaminadas. 

En ese contexto, el Dr. Max 
Besser Valenzuela, Subdirector 
deGestión Asistencial del SSÑ, 
subrayó larelevancia deimple- 
mentar medidas preventivas 
efectivas para proteger lasalud 
dela población. “Esimportan- 

  

AUTORIDADES LLAMARON ALA COMUNIDAD A PREVENIR EL HANTA. 

te ventilar los espacios cerra- 
dos durante al menos 30 minu- 
tos antes de proceder con la 
limpieza, utilizando siempre 
guantes y mascarilla durante 
el proceso. Además, se reco- 
mienda desinfectar las super- 
ficies con una solución de clo- 

ro diluido en agua, conservar 
los alimentos en recipientes 
herméticos y evitar la acumu- 
lación de basura o maleza. Es- 
tas acciones, aunque sencillas, 
pueden tener un impacto sig- 
nificativo en la prevención de 
riesgossanitarios”. s
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